

MOSCU se encuentra—en gravísimo PELIGRO

pero el régimen soviético y el ejército rojo están decididos a pelear

sin tregua por su PATRIA y la HUMANIDAD

Moscú está en gravísimo peligro, anuncian los despachos de la propia ciudad amenazada. El Gobierno y los representantes diplomáticos evacuaron la ciudad, trasladándose a una de las grandes ciudades del Este, anuncian los despachos de Londres. Las fuerzas que defendían Odessa evacuaron por mar la ciudad después de destruirla, informan de Bucarest.

Pero los planes del alto comando alemán de destruir el Ejército Rojo han fracasado, y éste se conserva intacto como unidad combativa, mientras el espíritu de combate de sus tropas se agiganta conforme crece el peligro. Cada día, cada hora, cada minuto, el pueblo soviético tiene una voluntad más recia para resistir

y para triunfar. El espíritu templado en la forja de los duros y gloriosos años de la revolución y guerra civil, el espíritu forjado en los años de edificación pacífica, el espíritu de los bravos luchadores que supieron perder cien ba-

tallas contra el zarismo, volverse a levantar y derrocar al fin el régimen nefasto; el espíritu de Lenin y de Stalin y de todos los grandes jefes bolcheviques, anima sin descanso a la masa de combatientes del Ejército Rojo y de la pobla-

ción civil de las ciudades soviéticas, y concluirá por imponerse a las salvajes huestes del Atila moderno, Adolfo Hitler. Como bien lo dice hoy Ivestia, al informar al pueblo de Moscú del peligro, no es ésta la primera vez que el

gran país socialista confronta duras pruebas y sale de ellas victorioso. Moscú será defendido como no se lo imaginan siquiera los perros nazis, pero aún en el caso extremo de que llegara a caer en manos del enemigo, ello no marcará más que el traslado de las líneas del frente unas cuantas millas más al este y la ocupación de un montón de cenizas por las tropas del eje.

Mientras tanto, los pueblos libres del mundo entero esperan la hora en que las tropas inglesas invadan el continente europeo. Hitler ha movilizado todos los recursos con que cuenta en Europa para

lanzarlos en esta nueva y para él decisiva ofensiva. Inglaterra tiene la posibilidad de dar un golpe liquidador al enemigo, o cuando menos, de crear un nuevo frente que venga a aliviar a las tropas soviéticas de la situación desventajosa en que han venido luchando. Hasta ahora, el Ejército Rojo se ha batido solo contra los ejércitos de toda Europa, equipados en los arsenales de toda Europa. Aviones y tanques ingleses y norteamericanos han comenzado a llegar a la URSS. Es de esperar que muy pronto el gobierno de la Gran Bretaña comprenda lo que su pueblo comprende y demanda: que no basta con mandar armas; que es necesario la acción directa del ejército inglés creando un nuevo frente de batalla.



UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 461

SAN JOSE, C. R. — SABADO 18 DE OCTUBRE DE 1941.

Edición No 461

Nazis, fascistas y franquistas aprovecharon la romería del 12 de octubre como medio de propaganda

Nadie puede llamarse a engaño acerca de la encubierta finalidad que tuvo la romería pro paz del 12 de octubre pasado. Los campesinos católicos que viven su fé ingenua, no cabe duda que fueron a rogar sinceramente por la paz; siempre el pueblo sabe responder a los grandes intereses de la humanidad. Sin embargo esa romería sirvió a los nazis, alemanes, italianos, españoles y criollos, para hacerle propaganda a su causa reaccionaria; en las vitrinas de los comerciantes italianos fascistas, fué donde más se exhibieron los volantes de propaganda para la romería: nazis alemanes y criollos se dedicaron el domingo pasado a la santa tarea de fotografiar cuanto aspecto pudieron de esa romería; allí vimos a los alemanes nazis, con sus redondos ojos de tiburón, enfocando sus cámaras. ¿Para qué querían esas fotografías? No ciertamente para hacer un álbum edificante que refleje la fe de los católicos costarricenses. (Pasa a la Pág. DOS)

Así se escribe la historia de La Huelga del Atlántico

Cuando en el año 1931 los trabajadores de la Zona Atlántica, agotados todos los demás caminos, se lanzaron a la huelga para mejorar sus horribles condiciones de vida, se desató en el país, financiada y promovida por la United Fruit Co. y demás potentados del banano, una intensa campaña de calumnias, desnaturalizando el movimiento, desde la prensa, la radio, los pulpitos, etc. Se trató de demostrar que los trabajadores de las bananeras ganaban muy bien; que estaban bien alojados y mejor atendidos; que gozaban de asistencia médica, etc. La huelga, pues, no tenía razón de ser y sólo la odiosa demagogia comunista había podido crear aquella situación. Y a voz en cuello se le pidió al entonces presidente de la república don Ricardo Jiménez, que declarara fuera de ley a los huelguistas y aplastara el movimiento con la fuerza de las armas.

Mucha gente honrada se de-

jó sorprender entonces por esa avalancha de mentiras.

Los jefes de las fuerzas militares enviadas a la zona Atlántica a resguardar el orden, posiblemente a espaldas del presidente y para engañarlo, se convirtieron en instrumentos incondicionales de los altos empleados de la United y cometieron las más descaídas tropelías. Insultaban a los huelguistas, provocando un choque que justificara una represión sangrienta; simulaban asaltos a comisariatos; asaltaron e incendiaron campamentos, robándose los pocos haberes de los trabajadores, etc. Centenares de huelguistas fueron encarcelados y deportados.

Don Ricardo Jiménez, que en su fuero interno reconocía la justicia que le asistía a los trabajadores, y amenazado por la presión cada día más descarada de los grandes potentados, buscó una salida que él creyó la más justa; su gobierno propició un arreglo entre huelguistas y potentados, en el que ambas partes se hicieron concesiones. Y se firmó el acuerdo, en el que se reconocía, en parte, las demandas justas de los trabajadores.

Peró los potentados incum-

plieron sus compromisos. Los trabajadores, agotados, volvieron a la huelga. Recrudesció la campaña de calumnias. Fueron encarcelados y deportados otros centenares de huelguistas.

Muy pocas voces se alzaron entonces en defensa de los trabajadores perseguidos y engañados; los huelguistas no tenían dinero para sobornar con ciencias. No eran más que bandoleros, incendiarios, comunistas.

Mas para verdades, el tiempo. Don Ricardo Jiménez, en su reportaje del 11 de los corrientes, en "Diario de Costa Rica", declara:

"Cuando la famosa huelga del Atlántico, mientras fué de brazos caídos, como yo dije, la dejé que siguiera su curso; y, aparte de que yo creía que las huelgas en esa forma eran lícitas, si comprendía que los salarios en las fincas bananeras podían ser reajustados y aumentados, sin arruinar a los hacendados. Por fortuna y con forme a mis deseos, el alza de los salarios se consiguió, lo mismo que el mejoramiento de los campamentos para trabajadores y el auxilio médico en favor de los enfermos de (Pasa a la Pág. 4^a)

Las arbitrariedades del Agente de Policía están creando una atmósfera de descontento contra el gobierno

En la Agencia Principal de Policía se siguen cometiendo los más grandes atropellos contra la ciudadanía. El clamor de protesta es general y sale de todos los círculos sociales. Esa Agencia de Policía está procediendo en forma indigna de una democracia como la nuestra.

A las gentes más sencillas se les obliga a firmar declaraciones que no han dado. A los que se niegan a firmar les ponen al pie de la declaración falsa una nota más o menos

así: 'se le leyó la declaración y no quiso firmar'. Luego les imponen la sentencia. A muy pocos ciudadanos se les da el derecho de apelar. Generalmente al que quiere apelar se le manda a la cárcel sin más explicaciones. Luego, las multas se aplican casi siempre en el máximo. La Penitenciaría está llena de infelices que no han cometido ningún delito. Han sido sentenciados arbitrariamente violando las leyes y

—Pasa a la Pág. 4^a

De pie la clase trabajadora, a luchar por la Ley de Seguro Social

Ya hay dictamen sobre la ley de seguro social. Pero desgraciadamente el dictamen ha sido dado a conocer tan a última hora que nosotros no he-

mos tenido tiempo de analizar con detenimiento el nuevo proyecto. Podemos, sin embargo, afirmar que la comisión ha introducido reformas sustanciales en el proyecto original del Poder Ejecutivo. Por ejemplo, las siguientes:

- a) se suprimen totalmente las especificaciones relacionadas con cada seguro. De manera que no se puede saber en qué consiste cada uno ni qué derechos confiere a los asegurados. Posiblemente todo quede reservado para un reglamento que podrá darse o no darse y que no sabemos sobre qué base será dado;
- b) Se establecen de tal manera los diferentes seguros (Pasa a la Pág. 4)

Muy aplaudida en Londres la película tomada en la manifestación democrática del 15 Setiembre, en la que nuestro partido tomó parte muy activa

Millones de súbditos británicos vivieron Costa Rica al contemplar en los teatros de cine el magnífico desfile organizado el Día de la Independencia por el Frente Nacional Anti-Totalitario, en el cual más de treinta mil personas

manifestaron su adhesión a la causa de las democracias al recorrer las calles de San José y escucharon discursos de destacados oradores en el Templo de la Música, de acuerdo con un mensaje cablegráfico recibido hoy por la Le-

gación Británica en esta ciudad.

Apenas ventidos días después de la histórica manifestación la película noticiosa tomada de dicho desfile fué presentada por uno de los gran-

(Pasa a la Pág. 4^a)

El Banco de Costa Rica y los grandes cafetaleros que financian las campañas electorales, obtienen no sólo la devolución con creces del capital arriesgado, sino contratos y canongías

En dos reportajes, el ex-presidente don Ricardo Jiménez ha abordado esta semana problemas que siempre tienen actualidad: el cobro de la deuda política a los empleados públicos y la cuestión del establecimiento de una ley de servicio civil. Ambos reportajes se han motivado en artículos escritos para "La Tribuna" por don Roberto Brenes M., en los cuales el distinguido profesor se pronuncia por el establecimiento del servicio civil y por la supresión de la norma imperante de rebajar a los empleados públicos la deuda política.

Don Ricardo ha salido a la palestra porque fué él quien estableció el principio, aunque ciertamente no forzoso, de que fuesen los empleados públicos quienes pagasen los gastos de las campañas electorales. En la actualidad, quié-

ranlo o no, tienen que pagar dichos gastos.

Según el criterio de don Ricardo, si los dineros gastados en las campañas políticas por los partidos victoriosos no fueran reembolsados, entonces los ricos que los facilitan obtendrían a cambio contratos y canongías que resultarían más onerosas para la república. Y además, el gobierno estaría comprometido con el grupo oligárquico que le facilitó el dinero para alcanzar el poder. Si así fuera, don Ricardo tendría razón. Pero la verdad es que los señores capitalistas, o digamos mejor, el Banco de Costa Rica y los grandes cafetaleros que financian las campañas electorales, obtienen la devolución con creces del capital arriesgado en la lid electoral, y obtienen a la vez contratos, canongías y otras (Pasa a la Pág. 4^a)

El Presb. Castillo ex-cura de Santa Ana, la emprende contra nuestro partido para defenderse de un lío

Hace días que los periódicos han estado informando al público de un incidente ocurrido en Santa Ana, entre algunos vecinos y el ex-cura de ese pueblo, que acaba de ser removido de su puesto por disposición de la Curia, Presb. Abel Castillo Vega. Nosotros no teníamos vela en ese entierro; simplemente nos enterábamos y reflexionábamos para nuestro capote. Pero resulta que en La Prensa Libre del sábado 11 del mes en curso, el Sr. Castillo Vega, en un largo artículo, haciendo argu-

mentos de descargo en su favor, resolvió atacarnos, y en una misma canasta nos confundió con nazis y fascistas. El arrebatado clérigo, gratuito y ensañado enemigo nuestro, juzgó oportuno, para limpiar su plumaje de toda mácula, que era bueno echar las campanas al vuelo y decir a todo grito que él es, ha sido y será anti comunista.—¡buen provecho le haga!—porque es sacerdote católico. Muy agradecidos quedamos con el señor ex-cura de Santa Ana, (Pasa a la Pág. 4)

22 de Octubre :-: GRAN MITIN

EN EL PARTIDO EN CELEBRACION DEL CUARTO MES DE LA HEROICA RESISTENCIA DEL EJERCITO ROJO

Mitin organizado por la Célula México

- 1.—La Internacional.
- 2.—Informe del delegado de la Célula México.
- 3.—Discurso del c. Victor Cordero.
- 4.—Recitación "Mi Patria".
- 5.—Las Células de la Sección de San José entregan las cuotas para ayudar a pagar la deuda de TRABAJO.
- 6.—Discurso del c. Manuel Mora.